

## Bericht über die Sitzung des Marktgemeinderates Mitterfels vom 26. Juni 2025

### Vereidigung eines neuen Feldgeschworenen mit Bestätigung des neu gewählten Obmanns und seines Stellvertreters

Erster Bürgermeister Liebl informierte den Marktgemeinderat hierzu über die zwischenzeitliche Versammlung der Feldgeschworenen, in welcher ein neuer Obmann sowie ein neuer Stellvertreter bestimmt wurde. Zusätzlich soll ein neuer Feldgeschworener ins Amt eingeführt werden. Herr Kettl Karl hat sich hierzu bereit erklärt, dieses Amt zu übernehmen. Erster Bürgermeister Liebl nahm anschließend Herrn Kettl den nach den Vorschriften der Gemeindeordnung und der Feldgeschworenenordnung vorgeschriebenen Amtseid ab und beglückwünschte ihn zu seinem neuen Ehrenamt. Zum neuen Obmann wurde Herr Feldmeier Christian und als Stellvertreter Herr Kettl Karl gewählt. Der Marktgemeinderat beschloss, diese Wahl zu bestätigen.

### Beschluss zur Übertragung der Investition und des Betriebs einer Photovoltaikanlage auf dem Dach der neuen Kindertageseinrichtung auf das KU Mitterfels

Der Marktgemeinderat wurde über die Überlegungen zur Installation einer Photovoltaikanlage auf dem Dach der neuen Kindertagesstätte (ehemalige Berufsfachschule) unterrichtet. Die Investitionskosten sowie der Betrieb der Anlage soll auf das Kommunalunternehmen Mitterfels übertragen werden. Hierzu lag dem Marktgemeinderat der Entwurf eines entsprechenden Generalunternehmervertrages mit dem KU Mitterfels vor. In einem zusätzlichen Betreibervertrag mit dem künftigen Nutzer soll festgelegt werden, dass der Nutzer den Strombezug über das Kommunalunternehmen sicherstellt. Der Marktgemeinderat beschloss, den entsprechenden Unternehmervertrag mit dem Kommunalunternehmen abzuschließen.

### Information und Verschiedenes

Hierzu informierte Erster Bürgermeister Liebl den Marktgemeinderat über den kürzlich zusammengestellten eigenen Flyer für das vorgesehene Ferienprogramm in diesem Jahr. Er bedankte sich bei den einzelnen Organisatoren und Ausrichtern des Ferienprogramms. Sein besonderer Dank galt Frau Schlicker von der Geschäftsstelle, die das komplette Layout und den Vertrieb der Flyer übernommen hat. Das Einladungsschreiben der KLJB Mitterfels zum diesjährigen Sommerfest wurde bekannt gegeben. Außerdem findet im Burgmuseum die Ausstellung Glaskunst statt. Auch das Einladungsschreiben zum Tag der offenen Gartentür wurde bekannt gegeben. Für die Marktgemeinde wurde auch ein von Herrn Hammer herausgegebenes Kinderbuch vorgestellt, in welchem auf spielerische Weise auf die Örtlichkeiten und Ereignisse in der Marktgemeinde Mitterfels Bezug genommen wird. Zusammen mit der Nachbargemeinde Haselbach findet auch in diesem Jahr wieder ein Kino-Open-Air statt. Durch den Motorsportclub Straubing ist die Veranstaltung einer Gäuboden-Rallye beabsichtigt, die sich über die Gemeindegebiete Bogen und Mitterfels erstreckt. Der Marktgemeinderat sprach sich in seinem Beteiligungsschreiben dafür aus, die Veranstaltung nicht zu unterstützen. In einem eigenen Schreiben soll auf die Bedenken seitens der Marktgemeinde gegen diese Veranstaltung hingewiesen werden. Auch das Projekt „Streuobst für alle“ wurde bekannt gegeben. Dieses soll zusätzlich in den sozialen Medien veröffentlicht werden. Kenntnis nahm der Marktgemeinderat auch von den angedachten Erleichterungen im Bereich von Anmeldungen im Hinblick auf vorübergehende Gaststättenerlaubnisse. Am vorgesehenen Dach bzw. der Fassade der neuen Kindertagesstätte in der Oberfeldstraße sollen Nistkästen für Mauersegler angebracht werden. Ein nichtöffentlicher Teil schloss sich an. Dabei wurden neben verschiedenen Vorkaufsrechten auch die Angebote für weitere Gewerke zur Sanierung der Berufsfachschule zur Kindertagesstätte bekannt gegeben. Es erfolgten die Auftragsvergaben für Bodenlegearbeiten, Brandschutztüren und Malerarbeiten.